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№２６５１ 第４回例会 ２０２１．７．２９ 晴 
点 鐘：神子勝美 会長 

進 行：白石幸久 副 SSA 

ソング：我等の生業 

お客様：久保顯彦 様 

 

会長挨拶 

神子勝美 会長 

 

ご安全に!! 皆さんお暑う御座います。本当に蒸

し暑い日が続いていますが、体調管理にはくれぐ

れも注意して下さい。本日は、ゲストとして久保様が

お見えになっておられます。よろしくお願い致します。 

いろいろと問題はありましたが、ついに東京オリ

ンピックが始まり、スポーツは私たちに感動を届け

てくれます。オリンピックを目指し努力を続けてきた

選手、関係者、ボランティアの方々には感謝の気持

ちを伝えたいと思います。競技を見ていて、会場の

真ん中に日の丸が掲揚され君が代が流れるのを聞

いて涙が出てきてしまうのは、私だけでしょうか、本

当に日本に生まれて良かったなと思います。 

卓球混合ダブルスで、ついに中国を破り、金メダ

ルを水谷、伊藤ペアがつかみ取り、卓球王国日本

の復活と、これからの競技個人、団体と期待が膨ら

みます。スケートボードについては男女ともに若い

力が躍動し金メダルを獲得しました。まだ競技が続

きますテレビ観戦で応援したいと思います。頑張れ

ニッポン！！ 

オリンピックでは選手が活躍していますが、日本

中で活躍しているものがあります。コロナです。コロ

ナには初戦で敗退してもらいたいと思いますが、金

メダルを取るくらいの勢いで感染が広がっています。

ワクチンを接種し、感染防止対策をしっかり守り、コ

ロナに感染しないことが私の金メダルだと思います。 

渡辺前会長がフェイスブックに投稿していた海岸

へのゴミ捨ては個人の意識の問題だと思います。

看板に「ゴミは捨てるな」と書くと捨てたくなるのが人

間の性
さ が

ですが、逆に表記例として「ゴミを置いてくれ

てありがとう。あなたの税金で片付けています」と看

板表記を工夫してみるのも一考か。前にも話したこ

とがある整理・整頓の意味を確認します。 

整理→いるものといらない物を分け、いらない物は

捨てる。整頓→物の位置などを整える。 

意味をよく理解して、整理・整頓をして下さい。 

第３回グループ会長・幹事会報告 

１．ガバナー訪問  9/2（木）15：00～ 

２． 海岸清掃  9/12(日)→具体案 検討 

３．次年度ガバナー補佐任命の件 

輪番制に戻すも、木更津ＲＣが辞退し、今後の

対応を鈴木ガバナー補佐に一任 



 

  

会長報告 

創立５５周年記念誌については、公共・広報イメ

ージ委員会が編集を担当する。 

 

幹事報告 

岡田良弘 幹事 

 

１． 第５４回ｲﾝﾀｰｱｸﾄ年次大会報告回覧 

２． 地区グループ再編会議からの提案回覧 

３． ロ財団セミナー解散案内回覧 

４． 米山奨学会委員会セミナー開催案内回覧 

５． 第１９回ロータリー全国囲碁大会の案内 

６． 希望の風奨学金「風の便り」回覧 

７． 富津シティ RC ７月例会変更のお知らせ 

８． 木更津東 RC ８月例会変更のお知らせ 

９． 木更津東ＲＣより週報受領 

１０. 木更津東ＲＣより活動計画書受領回覧 

１１. 上総ＲＣより週報受領回覧 

 

卓話 

私のルーツ 

栗原典子 会員 

 

皆様こんにちは。前回は私のバスケットボール人

生について聴いていただきました。今回は私のル

ーツについて少し触れてみたいと思います。 

私の母は現在８８才です。母には二人の父と二人

の母がおりました。生みの親と育ての親です。乳飲

み子の時にもらわれてきて出生を知らされたのは、

１７歳の時だったそうです。母の両親のお墓は横浜

の本覚寺というお寺で、青木城跡であり、アメリカ領

事館として利用された由緒あるお寺です。１８６２年

に生麦事件が発生。負傷者のウッドソープ・チャー

ルズクラーク・ウィリアムマーシャルが本堂のアメリカ

領事館に逃げ込み、治療を受けたとのことです。私

は歴史と地理の科目は学生時代から苦手で、「生

麦事件？うんうん聞いたことがあるな」という程度で

す。話は戻りまして、母は１９歳の時に肺結核を患

い、結婚も子供を産むことも無理だろうと思い、自殺

まで考えるくらい落胆したそうです。手術前に体力

をつけなければいけないということで、当時一般庶

民にはなかなか手に入らなかったバターやチーズ

を父（生みの親）がたくさん持ってきてくれたそうで

す。それだけでなく、肺結核のためのストレプトマイ

シン（注射）パス（薬）を持ってきてくれて主治医に

預けたそうです。手術は千葉大学病院の河合教授

という方が執刀してくださいました。看護婦さんが母

に「河合教授にメスを持ってもらう人は何人もいませ

んよ。あなたは幸せよ。」と言われたそうです。後に

聞いたら肺結核の名医ということでした。何故祖父

がそのようなものを手に入れたかというと、祖父は

元々、通訳の仕事をしていて、英会話やタイプライ

ターを学生に教えていたそうです。今でいう塾です

ね。母が遊びに行くとカチャカチャと家中に響いて

いたそうです。終戦を迎え、マッカーサー司令部で

新聞の翻訳の仕事に就き、そこでバター、チーズ、

注射と薬を手に入れたと聞いております。毎日専用

車で送迎だったそうです。祖父のお陰で母は助か

り、結婚することもできて諦めておいた子供（私と弟）

が誕生しました。 

母の両親が眠る東川家の墓碑に書いてある先祖

が気になり、調べてみようと思いました。母から大体

のことは聞いておりましたが調べているうちに祖父

も凄いけど祖父の兄（東川嘉一）もちょっとすごい人

だったんだと。 

幾つか重複しますがお手元の資料をご覧ください。 



 

  

１９２６年（昭和元年）日本新聞連合社を創立した

のは岩永祐吉という人です。１９３６年（昭和１１年）

同社と日本電報通信社が合併して同盟通信社を発

足させ初代社長に就任しました。初代社長の下、

祖父の兄（東川嘉一）は日本新聞連合社の西部管

区（大阪）の総支配人となりました。残念なことに４４

歳の若さで病死しております。東川嘉一は本を何

冊か出しております。資料をご覧ください。本を読ま

ない私が読んでみようと思い、調べてみましたが、

書店にはありません。国会図書館にあるそうです。

一度読んでみたいものです。 

それともう一人気になる人がいます。祖父の父、

東川録之助という人です。墓の戒名の横に横浜開

祖と刻まれております。携帯で調べましたが探すこ

とはできませんでした。今度お墓参りに行ったらご

住職さんに聞いてみようかと思います。 

母の姉は日本のアメリカ貿易商に勤め、すぐ上の

兄は航空会社に勤めフランスへ。もし母がもらわれ

てこなければ私と弟はいませんでしたが、母の将来

は今とは全く違う世界が待っていたかもしれません。 

というわけで、今紹介した皆さんが、栗原家にとっ

ては縁遠い職業に就いており、驚くばかりです。私

がこの人たちと同じ血がほんの少しでも流れている

としたらと考えましたが、無理やりこじつければ通知

表の英語は中学、高校ともいつも５の評価でした

（笑笑）。今は意味も分からず、洋楽をカラオケで歌

うぐらいです。ご清聴ありがとうございました。 

 

デュアルライフと私どものこれからの活動 

朝月真次郎 会員 

（左側、映像補佐 久保顯彦様） 

 
都市と富津の２拠点でのデュアルライフについて、

富津での整えられた住環境の映像を通じて主張さ

れ、これからの活動が話されました。 

映像の一部を以下に紹介します。 

 
 

 
 

 
 

 

 



 

  

 
 

 
 

 
 

 
 

 
 

 
 

 
 

 
 



 

  

委員会報告 

国際奉仕担当 

姉妹クラブ例会 WEB 参加報告 

渡辺 務 国際奉仕担当委員 

 

石渡国際奉仕委員長の許可を得て報告させて

いただきます。 

台湾語に「同學」（トンシュエ）という言葉があります。

文字通り同級生とか同輩という意味ですが、嘉儀南

区 RC に私と同年代で RC 歴も同じくらいの陳宋瑋

氏という方がいます。個人的にも懇意にさせていた

だいています。彼が私を「同學」と呼び、私もそれに

同調しているのですが、今年度の例会から嘉儀南

区 RC では ZOOM によるリモートでの例会をおこな

っています。それを見て彼に「富津中央からも参加

させてもらえないか？」と問い合わせたところ彼だけ

でなく他のメンバーからも「ぜひご一緒にどうぞ！」

と快諾をいただきました。さっそく７月２１日（水）の

台湾時間午後７：３０点鐘の例会にリモート参加させ

ていただきました。ZOOM 会議はアプリさえスマホ

やパソコンに入れておけば、先方から来る会議ナン

バーと暗証番号を入力するだけで簡単にアクセス

できます。 

当日５分くらい前に会議に入室すると、嘉儀南クラ

ブの古くからのメンバーや新しいメンバー、５０周年

に来訪いただいた方など約３０人前後が同じ会議

に参加していて大変懐かしく感じました。彼らに向

かってにっこり笑いながら画面上で手をふると彼ら

もそれに合わせて挨拶をしてくださいます。 

例会冒頭には「本日のお客様」という事で「富津

中央ロータリークラブの前会長 渡辺務さんです。」

とご紹介をいただき、私も簡単な台湾語で「皆さん

お久しぶりです、お会いできてうれしいです。今日

は日本から参加させていただきます。よろしくお願

いします。」とあいさつをさせていただきました。 

また、最後には陳俊男会長より「日本には貴重なワ

クチンを送っていただき感謝いたします。」と丁寧な

お礼を言われ、私も日本人を代表して「どういたしま

して。」とご挨拶をさせていただきました。私は先方

の言葉がわからないので例会でお話している内容

は理解できませんが、嘉儀の皆さんと同じ時間を共

有することと知り合いの懐かしい顔を見られただけ

でも大変うれしい体験でした。ぜひ皆さんも参加し

てみてください。毎週入れ替わり立ち代わりの参加

は先方にも負担がかかるかと思いますが、たまには

皆さんの元気な姿を拝見し、こちらの様子も伝える

ことで親密感が増すと思います。ZOOＭ参加の方

法がわからない方は私がエスコートいたします。ぜ

ひどうぞ。 

WEB 会議の映像 

 

 

 

 

 

 

 



 

  

親睦担当 

渡辺哲夫 親睦担当部長 

 

「８月７日（土）にマザー牧場で恒例の夜間親睦

例会を開催する予定でしたが、緊急事態宣言の発

出に伴い、中止する。」との発表がありました。 

 

ニコニコ BOX 

渡辺哲夫 親睦担当部長 

＊榎本守男 栗原、朝月会員の卓話を聴いて、久

保様をゲストとしてお迎えして、神子恒会員に

ゴルフ場で苺ミルクをご馳走になりお陰でスラ

ンプを脱出しました。 

栗原典子、朝月真次郎 卓話をさせて頂いて 

高橋裕之 北海道で日焼けしてきました。 

神子 恒   例会場様変わりに不思議な感じです。 

相川恵津子 栗原会員、朝月会員の卓話を聴いて 

久保顯彦様 学びの場に参加させていただき 

*＞１，０００円                 ９，０００円 

 

７月度１００％例会出席者 

相川恵津子  朝月真次郎  石渡  鋼   

榎本 守男  岡田 良弘  神子 勝美  

栗原 典子  椎熊 邦弘  高橋 裕之  

平川 恵敏  若鍋 武良  渡辺 哲夫  

神子  恒  志波  克   林  雅彦  

須藤  隆  渡辺  務   

出席報告 

栗原典子 出席担当部長 

区分 会員数 出席 欠席 MUp 出席率 

今 回 34/32 23 11  67.65% 

前 回 34/32 22 10  68.75% 

前々回 34/32 21 11  65.63% 

 

理事会報告 

岡田良弘 幹事 

・コロナ非常事態宣言発令に伴い、宣言期間中は

休会とする。 

・ガバナー公式訪問 9/2（木）予定。詳細について

は今後確認する。 

・クラブ会場形式は 7/29 例会と同じ形式で行う。 

・第５グループ海岸清掃は、富津シティ RC と打合 

せして決める。 

・ＺＯＯＭ会議の検討 

8/5（木）12 時 30 分より臨時理事会を開催し、検 

討する。 

 

本日の昼食 

 

 
 

編集後記 

緊急事態宣言発出により、8 月中の例会は休会

を余儀なくされました。今週号がお手元に届くころ

はオリンピック・パラリンピックも終わって 9 月の声を

聞いております。今週号を編集している７月末から

急激に拡大しているデルタ株の感染が、秋の涼し

い風を感じるころには収まり、正常な例会が 1 日も

早く来ることを祈るばかりです。 

（すどう） 


